



ACCIÓN DESDE EL MEDIO RURAL



Movimiento Extremeño por la Paz es una ONG generalista, independiente y autónoma, miembro de la Federación Internacional Pacifista (FIP), del Comité Extremeño contra el Racismo y de la Plataforma de Voluntariado de Cáceres. Trabaja desde hace 28 años en la promoción, defensa y protección de los derechos humanos como garantes de la dignidad de las personas y requisito indispensable en la lucha contra el hambre, la pobreza y la sostenibilidad de la vida en diferentes contextos.

En esta ocasión queremos desarrollar un nuevo proyecto, “**Cultivando pueblos, Acción desde el medio rural**” Edición IV, financiado por la Agencia Extremeña de Cooperación Internacional y Desarrollo (AEXCID) con el que contribuir al desarrollo de una sociedad consciente de las interdependencias y eco-dependencias entre las personas y el medio natural en el que viven, comprometida con los DDHH y con la consecución de los ODS.

Nuestro trabajo se va a centrar en el fortalecimiento de las capacidades y la conciencia social crítica de la población de las comarcas del Valle del Ambroz, Hurdes y Trasierra- Tierras de Granadilla y en diferentes localidades de la provincia de Badajoz desde una perspectiva rural y con enfoque de género; sensibilizando, concienciando y generando redes entre la ciudadanía a través de los principios del ecofeminismo contribuyendo así al alcance de los ODS 3,4,5,10,12, 13 y 17.

En este proyecto contemplamos dirigir nuestro trabajo a todos los sectores de la población, centrándonos especialmente en los jóvenes y mujeres, cómo ya venimos haciéndolo desde 2016 mediante acciones de sensibilización y concienciación.

Las actividades diseñadas para este nuevo proyecto “**Cultivando pueblos, Acción desde el medio rural**” Edición IV se desarrollarán entre el mes de septiembre de 2022 y agosto 2023.

Son tres bloques los que vamos a trabajar en este proyecto y que a continuación os presentamos:



MOVIMIENTO EXTREMEÑO POR LA PAZ
CIF: G-10161479
Miembro de la Federación Internacional Pacifista
Paseo Luis Canalejo s/n, 10739 Segura de Toro (Cáceres)
Teléfono: 927031742 / 662927320 e-mail: epd@cooperante.com



ACCIÓN DESDE EL MEDIO RURAL



BLOQUE I: ECODEPENDENCIA

Vamos a llevar a la práctica todo lo aprendido en anteriores ediciones en materia de agroecología a través del mantenimiento y consolidación de los huertos escolares creados en la edición anterior en los municipios de Aldeanueva del Camino, Baños de Montemayor, Gargantilla, Segura de Toro y Hervás, consolidando la Red de Huertos Escolares del Valle del Ambroz con diferentes encuentros a lo largo del curso y realizaremos unas jornadas compartidas para generar la participación activa, la colaboración intercentros e intercambiar experiencias con otras redes de huertos de la región, la comunidad educativa y entidades expertas que trabajan por una educación en pro de la sostenibilidad ambiental y la agroecología como eje fundamental de la educación.

BLOQUE II: INTERDEPENDENCIAS

Desde Movimiento Extremeño por la Paz, en nuestra apuesta por visibilizar y mejorar los DDHH de las mujeres, realizaremos acciones de sensibilización en materia de igualdad y sostenibilidad de la vida, sirviendo de altavoz a las mujeres no miradas, mujeres que cuidan y que realizan tareas en su día a día que no están reconocidas socialmente como un trabajo, pero que sin estos cuidados, la vida de muchas personas no sería posible.

A través de la imagen llevaremos a cabo dos actividades; donde proyectaremos en diferentes localidades de la región documentales y cortometrajes que ponen en valor a las mujeres, visibilizando las interdependencias en las zonas rurales, a las mujeres migrantes y al colectivo LGTBI a través de sus propias miradas, en colaboración con entidades, ayuntamientos y asociaciones de mujeres. Lanzaremos también el segundo concurso fotográfico “La Vida en el Centro” en relación al cuidado de la vida que tendrá como resultado el calendario Cultivando Pueblos 2023.

Coordinaremos encuentros y rutas intergeneracionales que pondrán de manifiesto el trabajo que se realiza a través de las asociaciones de cada localidad generando referentes femeninos y poniendo en valor la identidad cultural expresada desde las mujeres que habitan el territorio, estos encuentros y rutas estarán destinados a la población infantil y juvenil.



MOVIMIENTO EXTREMEÑO POR LA PAZ
CIF: G-10161479
Miembro de la Federación Internacional Pacifista
Paseo Luis Canalejo s/n, 10739 Segura de Toro (Cáceres)
Teléfono: 927031742 / 662927320 e-mail: epd@cooperante.com



Con estas acciones y actividades enfocadas en la imagen audiovisual y la identidad cultural como herramientas de transformación social, pretendemos aunar fuerzas en la lucha contra cualquier tipo de discriminación hacia las mujeres, contra las violencias machistas y en defensa de los DDHH, en las que podamos compartir conocimientos y herramientas que pongan en el centro la vida desde una mirada interseccional donde se cruzan las desigualdades de género con otros ejes de opresión-privilegio basados en la sexualidad, las etnias, procedencia, edad, clase social o la diversidad funcional.

Como parte esencial de las interdependencias planteamos actividades sobre vida sana, consumo responsable y entornos saludables, destinadas al alumnado y a las familias de los centros de educación secundaria con los que trabajamos IES Valle del Ambroz, IES Gregorio Marañón e IESO Cáparra.

Entendiendo que los hábitos de vida y los ambientes saludables son elementos clave para vivir de manera sana, segura y sostenible queremos incidir con el alumnado y familias en la importancia y valoración de los hábitos de vida saludable. De manera reflexiva y crítica, afrontaremos cada sesión de manera experiencial de tal manera que cada participante tenga elección de forma consciente, crítica y libre de aquello que le resulte beneficioso para su vida, sin perjudicar a las otras personas y contribuyendo a la mejora del medio ambiente.

En estas sesiones abordaremos las temáticas demandadas en anteriores proyectos como; autogestión de la salud y cuidados, adiciones, sostenibilidad ambiental y alimentación saludable.

BLOQUE III: INTERCULTURALIDAD

Daremos continuidad a las actividades de intercambio cultural con Mali, país en el que Movimiento Extremeño por la Paz desarrolla proyectos de cooperación desde 2004. Este intercambio se llevará a cabo a través del carteo individualizado en francés con alumnado de la escuela maliense Indelou en la cual venimos trabajando desde hace varios años con diversos programas educativos y diferentes centros de educación secundaria de Extremadura. Con esta actividad, pretendemos combatir los discursos de odio que tanto eco están teniendo últimamente en nuestra sociedad, a través del conocimiento de otras culturas, ya que este acercamiento posibilita que la juventud de uno y otro país se conozcan y compartan intereses y aficiones comunes. A la vez, esta actividad servirá para poner en práctica los conocimientos adquiridos en la asignatura de francés y contribuir a la construcción de una sociedad multicultural a través del aprendizaje de diferentes lenguas.

Estas actividades las consideramos imprescindibles en estos momentos de incertidumbre frente al Covid-19, donde la igualdad, los cuidados, la corresponsabilidad y la justicia social son necesarias para la vida de nuestros pueblos.

